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?阵父子兵，有三心无二意
和儿子并肩走出苏州奥体中心的时候，范炯的声音

已经明显嘶哑，方才近两个小时不管不顾地呐喊，再加上
秋夜里透着凉意的冷风，多多少少让人的身体有些招架
不住。
不过，谁在乎呢？球队晋级了，经过超长时间艰辛疲

惫的鏖战，上港最终在点球大战中淘汰同城老对手，有惊
无险地冲进联赛四强。比起这份喜悦，其余的一切暂时都
显得微不足道了。“结果是完美的啊！”范炯心想，“这就值
了。”

靠“欧气”抢到观赛资格
带着“任务”进发苏州
回到家已经接近凌晨两点，范炯

和儿子这才感到有些累了。在看台上
又唱又跳近两个小时不觉得辛苦，在
从苏州返沪的大巴上晃一个多小时也
还算精神，一直到和球迷朋友们一一
道别，范家父子俩才像是被“啵”一声
拔掉了气孔塞，为球队充进身体的劲
儿泄了大半，疲惫感取而代之。
一夜好梦。醒来再回想起前夜的

德比之旅，范炯脑海里只有一个字，
值。
往年，上港的主场比赛范炯几乎

一场不落，但今年由于众所周知的原
因，他只去了两次现场，恰好是与同城
对手申花的两场德比。考虑到种种因
素，这两场比赛虽向观众开放，门票却
是限量供应，并不是所有球迷都能有
幸坐进球场。范炯所在的球迷会分到
了50多个观战名额，远不及球迷会人
数，是实打实的抢手货，这让范炯和儿
子没少担心自己的运气和手速，时不
时就拿手机看一眼报名通道，生怕一
愣神就错过了机会。

好在父子俩“欧气”十足，把两场
德比战的门票都收入囊中，得以雄赳
赳气昂昂地跟着大部队出征苏州。至
于那些没能获得入场资格的球迷，只
能眼巴巴地看着同好们坐上红色大巴
奔赴赛区，羡慕之情难以言表。范炯就

认识几个没报上名的球迷朋友，他们
有的懊恼自个儿运气不佳错失门票，
也有的因为工作繁忙离不开上海，只
好打掉牙往肚子里吞。所幸这些球迷
后来也联合了起来，找了处“第二现
场”集体观赛，虽说他们的欢呼和助
威，球员听不到，但这份心意显然比车
轮行进得更快。

正因为身边有朋友去不成现场，
范炯便觉得自己此番出行是带着任
务的，具体来说就是把他们的那份鼓
励也带去苏州。这么想的自然不止范
炯一个人，每一位到场上港球迷都主
动揽下了这个“传声筒”的活儿，不论
男女老少，当晚的呐喊声、歌唱声似
乎都比往日要更响一些。“我们都喊
得精疲力尽了，比赛结束的时候，没
一个人的喉咙不是哑的。”范炯回味
道，“我们有几个球迷激动得衣服都
脱掉了。”
要再用个词形容上周五晚上的看

台，范炯脱口而出，“争分夺秒。”毕竟
是渊源颇深的同城德比，双方球员在
场上你争我夺，球迷没理由不在看台
上明着较劲，为了不让对面的声响盖
过本方的气势，上港球迷们只敢在中
场找时间短暂歇会儿，坐下喝口水或
是去场外“放个风”，其余的200多分钟
几乎没人敢松一口气。
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晚餐、围脖和姜茶
感慨俱乐部暖心之举
在登上去苏州的大巴前，范炯和

儿子穿上了从里到外的全套装备，围
巾、球衣、外套一应俱全，充分展现了
一个球迷的“自我修养”。
事实上，需要父子俩准备的也只

有这些而已，其余的一切都已经由俱
乐部安排妥帖。等大巴到了球场后，俱
乐部为全体球迷送上了诚意满满的晚
餐，确保每一位风尘仆仆的远征军都
吃饱喝足。考虑到秋夜的苏州已经转
凉，俱乐部还贴心地给大伙儿发放了
红色的围脖，希望能帮助球迷们稍许
抵御些寒气。此外，用以驱寒的姜茶也
早就煮好装灌在保暖桶内，有需要的
人可随时自取。范炯忍不住感慨道，
“俱乐部对待我们确实不错，各方面都
考虑得挺周到的。”
范炯时常会被俱乐部这些一心一

意为球迷着想的小细节打动，他记得
前些年有一次带儿子去韩国看亚冠，
俱乐部不仅派了几辆红色大巴将球迷

们接送至酒店，还特地为大家安排了
几日的游玩行程，基本没有要他操心
的地方，而比赛前，当时的总经理甚至
还亲自来到看台慰问远征军。
放眼国内，上港确实将关爱球迷

这件事做到了满分。谈恋爱的男女有
时会仅仅因为对方“对我好”而死心塌
地，球迷与俱乐部之间又何尝不能从
同样的理由生出感情来，更何况对象
还是上港这支“绩优股”。
“俱乐部还经常组织公益活动。”

范炯感慨道，他始终认为这些正能量
的行为能给球迷，乃至社会带来温暖。
“球员也都很和蔼可亲。我们有时候会
参加俱乐部组织的球迷活动，比如去
世纪公园观看训练，在那儿想找球员
签名或者拍照，他们都没什么架子，很
配合的。”
范炯坦言，上港球员们的低调、温

和，是他彻底爱上这支球队的原因之
一。

祖孙三代是球迷，德比态度却有所不同
已经步入中年的范炯是个土生

土长的上海人，他从东亚时期开始关
注上港，时间久了，也便成为了这支
球队忠实的拥趸。不过，这个年纪的
上海球迷，足球启蒙大都是老里八早
独占上海滩的那支申花队，因此谈起
德比，他们总是希望双方和和气气，
相安无事，“踢出水平就可以了，毕竟
大家都是代表上海的，没必要过于渲
染比赛的火药味。”范炯记起了他在
比赛中看到的一个画面，“那天王遷

超在抢边线球的时候摔了一跤，艾迪
马上伸手拉了他一把。两个队里好多
球员从小就认识，关系其实没一些球
迷想得那么紧张。”
有时候，范炯也会带上自己的父

母去上港主场看球。再早一辈的老上
海人，都是从王后军的上海队开始看
起的，去过江湾体育场，去过改造前的

虹口足球场，也去过八万人体育场，在
他们心里或许就更没有所谓红蓝之争
了，只知道两支球队都是上海的名片。
“上海最多的时候有三支中超球队，现
在只剩下两支了。”范炯并不能完全明
白，偌大的一个上海，为什么有些人就
是觉得两支球队没法好好共存，“大家
喜好不同，你喜欢申花，我喜欢上港，
这是很正常的，每个人都有自己的喜
好。”

范炯想起了自己看过的一个故
事，国外有两个老头，平日里是好朋
友，但却各自支持着同城两支水火
不容的“死敌”球队，于是每到德比
大战前的一个星期，他俩就断绝关
系互不往来，比赛结束后便又若无
其事那样和好如初。两位“死敌”球
迷老头之间的关系，某种程度上也
是范炯认为上港与申花两队球迷间

最合理的关系，大家在比赛进行时
可以各自为营，等终场哨响，来自足
球的情绪就让它回归足球，生活还
是要继续过的嘛。

和父辈相比，范炯的儿子小范的
眼里，恐怕就只有上港了。小范今年念
高一，是宝山区手球队的一员，受父亲
的影响，他也是从东亚时期开始看上
港的，这支球队可谓是他的“初恋”。当
陪伴着“初恋”从冲超走到夺冠，从青
涩迈向成熟，小范眼里自是再容不下
“别人”。亦是在父亲的带领下，小范这
些年来很少缺席周末的主场比赛，至
于上周五征战苏州，还是特地向教练
请假才得以出行的。

自然，小范这个年纪的上港球迷，
对球队的感情又不同于父亲和爷爷。
“他就认为东亚一定要赢，上港一定要
赢。”范炯笑着说。

看球平常心，信心打消担心
“本来看到申花只上了一个外

援，我们想的是上半场先把他们搞
定，没想到上半场我们没进球，双方
打得还挺胶着的。后来胡尔克进了一
个点球，一直领先到87分钟，我们想
这下总归能赢了吧，谁知道孙世林一
个远射，我们又回到了起点。”再聊起
与申花的第二回合德比战，范炯边笑
边叹了口气，他没有想到球队会赢得
那么艰难，“比赛波澜起伏，但是结果
还是完美的！”
现在的范炯，看球都能保持一颗

平常心，尽管球队纸面胜算更大，他也
暗暗设想过万一球队输球自己会是什
么样的心情，“那就明年再来，没有常
胜将军的，对吧？关键球队要打出自己
的水平，踢出自己的风格，输赢无所
谓，有拼劲就行了。”
“一开始看到淘汰赛面对申花，我

们球迷都认为上港晋级的概率多一
点，想不到申花第一回合靠防守把我
们打成了0比0。第二场又反过来打了

战术，直接先进攻。”范炯直言自己很
是意外申花在两回合比赛中的布置，
他大方称赞了对手的表现，“必须肯定
申花两场踢得是不错，战术安排总的
来说也是成功的，把我们拖到了点球，
不像前两年常常比赛一边倒。”毕竟你
来我往势均力敌的德比才有看头，范
炯认可这样的说法。

当问及此役印象最深的一点，范
炯没有犹豫，“我们的陈威不错，本来
他在国奥就有表现，点球等方面都挺
好的。这两场接小颜的班，实力确实有
提升，很稳。”
下一轮，上港将迎战轻松淘汰重

庆当代的江苏苏宁，争夺一个决赛席
位。过了申花这一关后，范炯相当看好
球队这赛季的最终成绩，“我们上港队
进决赛肯定是没问题的，至于跟恒大
抢第一名，关键还是得看我们队员在
场上的发挥，以及教练的战术安排。”
他坦陈，“担心总是有一点的，但是信
心比担心足。”


